







Pada diagram batang diatas, dapat dilihat bahwa pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014 yang menyatakan “Sangat Setuju” apabila diklasifikasikan berdasarkan jenis kelamin, sebanyak 10 (10%) responden berjenis kelamin pria dan 19 (19%) responden berjenis kelamin wanita mempunyai persepsi yang sangatbaik yang ditunjukkan dari pemahaman mereka terhadap pemilihan umum. Disisi lain, yang menyatakan “Setuju” sebesar 21 (21%) pria dan 44 (44%) responden wanita mempunyai pemahaman yang cukup baik dengan ditunjukkan pemahaman mereka pada pemilihan umum, selanjutnya yang menyatakan “Tidak Setuju” sebesar 5 (5%) responden wanita mempunyai pemahaman tidak baik dengan ditunjukkan pemahaman mereka pada pemilihan umum, dan yang terakhir yang menyatakan “Sangat Tidak Setuju” tidak ada.

Selain itu, pada diagram batang diatas juga digambarkan mengenai pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya berdasarkan usia responden. Dalam hal ini, pemahaman mahasiswa yang sangat baik pada pemilihan umum didominasi pada usia 21 tahun sebesar 11 (11%) yang kemudian diikuti oleh 20 tahun sebanyak 8 (8%), 22 tahun 6 (6%), dan 19 tahun hanya 4(4%) responden saja. Selanjutnya, pada pemahaman mahasiswa yang cukup baik lebih cenderung pada usia 20 tahun sebanyak 31(31%) yang kemudian diikuti oleh usia 21 dan 22 tahun dan sebesar masing-masing 10 (10%), 19tahun sebanyak 7 (7%) dan 23 tahun sebesar 6 (6%) responden saja. Selanjutnya pada pemahaman mahasiswa yang tidak baik lebih cenderung pada usia 21 tahun sebanyak 3 (3%), 22 Tahun sebanyak 2 (2%), dan 19 Tahun hanya 1 (1%)







Pada diagram lingkaran di atas, yang diperoleh dari pernyataan angket nomer 3 pada kolom pemahaman pemilu yang membahas mengenai tujuan pemilu sebagai kedaulatan hak asasi warga negara dapat diketahui bahwa responden yang mengetahui tujuan pemilu lebih banyak dibandingkan dengan responden yang tidak mengetahui. Hal ini bisa dibuktikan dengan 78 (79%) responden memilih setuju dengan arti menyatakan Tahu, 19 (19%) responden memilih sangat setuju, dan sisanya hanya 2 (2%) responden saja yang memilih tidak setuju. Jadi, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya mengetahui tujuan pemilu.

Besarnya tingkat pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya pada tujuan pemilu akan mempengaruhi tahapan pemahaman pemilu selanjutnya. Pada tahapan kedua, nantinya akan menyinggung mengenai pemahaman tentang fungsi pemilu. Pada tahapan kedua ini, apabila dikaitkan dengan penelitian ini akan dibahas mengenai seberapa jauh mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya mengerti atau memahami pengertian fungsi pemilu, yakni sebagai alat untuk mewujudkan demokrasi. Adapun hasilnya adalah sebagai berikut:







disimpulkan bahwa sebagian besar responden menggunakan hak pilihnya dalam pemilihan umum.

Jadi, apabila melihat ketiga tahapan indikator pemahaman pemilu nampaknya terdapat keselarasan. Hal ini dikarenakan, sebagian besar mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya mengetahui dan memahami tentang Pemilihan Umum. Pada akhirnya, rentetan tahapan pemahaman pemilu yang cukup baik tersebut melahirkan pemahaman-pemahaman yang baik pula pada pemilihan umum pada Pemilu 2014.

#### **B. Perilaku Memilih Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Dalam Pemilihan Presiden 2014**

Di negara-negara yang menganut sistem demokrasi, dalam mengukur sukses atau tidaknya demokrasi tersebut dijalankan adalah dengan melihat pelaksanaan Pemilu di negara tersebut. Hal ini juga berlaku di Indonesia yang merupakan sebagai salah satu negara penganut demokrasi. Di Indonesia sendiri telah dilaksanakan beberapa kali Pemilu dan yang baru saja dijalankan adalah Pemilu Legislatif yang bertujuan untuk memilih anggota dewan rakyat baik di daerah maupun nasional serta Pemilu Presiden yang bertujuan untuk memilih Presiden dan Wakil Presiden yang kesemuanya dilaksanakan pada tahun 2014.

Di setiap pelaksanaan Pemilu salah satu unsur yang tidak boleh terabaikan adalah dengan adanya pemilih. Hal ini dikarenakan tanpa adanya pemilih yang dalam hal ini adalah rakyat, maka demokrasi tidak akan bisa berjalan. Pemilih





Berdasarkan pada diagram lingkaran diatas, dapat diketahui bahwa perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014 lebih cenderung pada jenis perilaku pemilih kritis. Hal ini bisa dibuktikan dengan 50 (51%) responden termasuk pemilih kritis yang kemudian diikuti oleh 44 (44%) pemilih rasional, 5 (5%) pemilih tradisional, dan tidak ada responden yang termasuk dalam kategori pemilih skeptis. Jadi, dapat disimpulkan bahwa mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya lebih cenderung pada jenis perilaku pemilih yang kritis.

Penilaian perilaku pemilih tersebut didapatkan dari pernyataan yang ada pada angket nomer 1 yang menyatakan “Kualitas capres dan cawapres merupakan alasan untuk mememilihnya dalam Pemilu Presiden 2014”. Pada pernyataan tersebut, disediakan 4 pilihan jawaban, yakni pilihan “A. Sangat Setuju”, “B. Setuju”, “C. Tidak Setuju”, “D. Sangat Tidak Setuju”. Responden yang memilih “A” berarti termasuk dalam jenis perilaku pemilih yang rasional, pilihan “B” untuk perilaku pemilih Kritis, pilihan jawaban “C” mempunyai arti pemilih yang tradisional, dan pilihan jawaban “D” untuk kategori perilaku pemilih yang skeptis.

Lebih lanjut, perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014 juga bisa dilihat berdasarkan beberapa karakteristik responden, seperti jenis kelamin, usia, semester, dan fakultas responden. Adapun hasilnya adalah sebagai berikut:

















pemilih yang kritis. Hal ini juga bisa dilihat dari tingkat pemahaman mahasiswa yang menganggap tidak penting imbalan yang dijanjikan oleh kandidat saat kampanye serta paras dan materi yang dimiliki oleh kandidat. Selain itu, tingkat pemilih kritis mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya juga bisa diukur dari terpengaruhnya mereka pada program kerja yang ditawarkan kandidat pemilu yang mempengaruhi perilaku memilih mereka dapat diketahui bahwa sebagian besar responden menganggap bahwa program kerja yang ditawarkan kandidat pemilu mempengaruhi perilaku memilih mereka saat Pemilu Presiden 2014.

### **C. Pengaruh Pemahaman Pemilu Terhadap Perilaku Memilih Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Dalam Pemilihan Presiden 2014**

Pada pembahasan sebelumnya telah diketahui bahwa pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya mempunyai pemahaman yang cukup baik pada pemilihan umum. Kemudian, perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya lebih didominasi oleh pemilih yang kritis. Berdasarkan hal tersebut, timbul sebuah pertanyaan mengenai seberapa besar pengaruh pemahaman pemilu terhadap perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya yang didominasi oleh pemilih kritis.

Dalam mengetahui seberapa besar pengaruh pemahaman pemilu terhadap perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

dalam Pemilu Presiden 2014. Maka, peneliti mengawalinya dengan membuat tabel tabulasi di masing-masing variabel, yakni variabel X yang membahas mengenai pemahaman pemilu dan variabel Y yang membahas mengenai perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014. Lebih lanjut, setelah membuat tabel tabulasi tersebut, peneliti selanjutnya menggunakan analisis regresi linier sederhana dengan bantuan SPSS versi 16.0 yang nantinya akan menghasilkan *Descriptive Statistic*, *Correlation*, *Coefficients*, dan *Model Summary*.

Pada hasil output *Descriptive Statistic*, menunjukkan bahwa Rata-rata (mean) Pemahaman Pemilu (Independent) bernilai 32,31 yang diperoleh dari jumlah responden (N) sebanyak 99 dengan standart deviasi 3,53252, sedangkan Rata-rata (mean) Perilaku Memilih Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Dalam Pemilu Presiden 2014 (Dependet) bernilai 29,64 yang diperoleh dari jumlah responden (N) sebanyak 99 dengan standart deviasi 3,08964.

Hasil output selanjutnya adalah *Correlation* yang menunjukkan bahwa besarnya korelasi 0,484 dengan signifikasi 0,000 yang diperoleh dari jumlah responden 99. Langkah selanjutnya adalah mengkonsultasikan korelasi 0,484 dengan pedoman tabel interpretasi koefisien korelasi. Hal ini bertujuan untuk mengetahui tingkat hubungan yang ada. Adapun hasilnya adalah sebagai berikut:





- Jika  $t \text{ hitung} > t \text{ tabel}$ , maka  $H_0$  ditolak
- Jika  $t \text{ hitung} < t \text{ tabel}$ , maka  $H_a$  ditolak

Jadi, dari ketentuan tersebut dapat diperoleh pengertian koefisien regresi pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya bernilai signifikan. Akan tetapi, signifikansi ini mempunyai nilai yang cukup kuat sesuai dengan interpretasi koefisien yang menyatakan nilai korelasi 0,484 termasuk pada kategori cukup kuat.

Hasil output SPSS versi 16.0 dengan teknik regresi linier sederhana yang terakhir adalah mengenai *Model Summary* yang nantinya untuk mengetahui berapa persen tingkat pengaruh antara variabel X tentang pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya terhadap variabel Y mengenai perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014. Adapun hasil yang ditunjukkan bahwa hasil R Square adalah 0,234, angka tersebut diperoleh dari hasil pengkuadratan dari harga koefisien korelasi, yakni  $0,484 \times 0,484 = 0,234$ . R Square bisa disebut juga dengan koefisien determinasi yang mempunyai arti 23,4% variabel perilaku memilih mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya dalam Pemilu Presiden 2014 dipengaruhi oleh pemahaman pemilu mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, sedangkan sisanya 76,6% dipengaruhi oleh faktor lain.

Disisi lain, kenyataan bahwa pemahaman yang cukup baik pada pemilihan umum tetapi tidak terlalu signifikan mempengaruhi perilaku memilih dikarenakan ada beberapa faktor yang mempengaruhinya dan salah satu faktornya adalah figur



